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Bonne et heureuse année 2018 Toute l’équipe d’Agritel se joint à moi pour vous souhaiter une

excellente année 2018. La filière connait des difficultés inégalées de par leurs composantes. En effet

outre les aléas climatiques, qui ont toujours fait partie du quotidien du métier d’agriculteur, jamais

l’essence même de notre métier, produire pour nourrir, n’aura autant été remise en cause. Les

fondamentaux, nourrir le monde, sont de plus en plus absents des discours, au profit de mots voir

d’idéologies telles que : Durabilité, écoresponsabilité, attentes sociétales, digitalisation,

environnement, agriculture biologique, circuit court, contractualisation etc… Tant de mots à l’origine

parfois de tant de maux… L’absence d’incidents climatiques majeurs dans le monde depuis 5 ans a

induit une baisse drastique des cours, ne permettant plus aux agriculteurs français de vivre de leur

métier. Pourquoi d’autres pays y arriveraient néanmoins? La distorsion de concurrence est flagrante

à de nombreux niveaux : - Environnemental tout d’abord, avec des législations totalement disparates.

- Economiques, avec des politiques sociales incohérentes - Politiques, avec des lobbyistes qui

arrivent au sein même de l’union européenne à imposer des règles différentes ( glyphosate par

exemple…) - Sociologique, avec un monde agricole de moins en moins reconnu. Après le pain sans

gluten, les boissons sans sucres, les produits sans sel, ….veux t on une France sans paysans, sans

revenus, sans avenir? Et bien non………. Osons exprimer notre savoir faire, notre bon sens, notre

place dans la société. En quoi les politiques seraient plus à mêmes que nous de savoir ce qui est bon

pour le citoyen, pour la planète, pour notre filière, pour l’humanité? Ne nous laissons pas endormir

par les mots, par les discours. Ni les machines, ni les algorithmes, ni les monnaies virtuelles, ni les

discours stéréotypés, ne remplaceront le bon sens paysan. Nous avons un savoir faire, nous avons
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un savoir vivre, faisons le savoir…… Bonne année à tous. Michel Portier Directeur Général groupe
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